
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～11:00 成 重 正 丈 議員 ( 公 明 党 )

２ 11:00～12:00 中 村 義 雄 議員 ( ハートフル北九州 )

３ 13:00～14:00 荒 川 徹 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 14:00～14:30 鷹 木 研一郎 議員 ( 自 由 民 主 党 )

２ 14:45～15:45 世 良 俊 明 議員 ( ハートフル北九州 )

３ 15:45～16:15 渡 辺 徹 議員 ( 公 明 党 )

４ 16:15～16:45 木 村 年 伸 議員 ( 自 民 の 会 )

５ 17:00～17:30 出 口 成 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

６ 10:00～10:30 村 上 さとこ 議員 ( 村 上 さ と こ )

７ 10:30～11:00 佐 藤 茂 議員 ( 自 民 の 会 )

８ 11:00～11:30 佐 藤 栄 作 議員 ( 自 由 民 主 党 )

９ 11:30～12:00 柳 井 誠 議員 ( パートナーシップ北九州 )

１０ 13:00～13:30 本 田 忠 弘 議員 ( 公 明 党 )

１１ 13:30～14:00 讃 井 早智子 議員 ( ふ く お か ネ ッ ト )

１２ 14:00～15:00 田 中 光 明 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１３ 10:00～11:00 三 宅 まゆみ 議員 ( ハートフル北九州 )

１４ 11:00～12:00 吉 田 幸 正 議員 ( 自 由 民 主 党 )

１５ 13:00～13:30 山 内 涼 成 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１６ 13:30～14:00 奥 村 祥 子 議員 ( 自 民 の 会 )

１７ 14:00～14:30 白 石 一 裕 議員 ( ハートフル北九州 )

１８ 14:30～15:00 村 上 直 樹 議員 ( 公 明 党 )

１９ 15:15～15:45 高 橋 都 議員 ( 日 本 共 産 党 )

２０ 15:45～16:15 日 野 雄 二 議員 ( 自 民 の 会 )

２１ 10:00～10:30 宮 﨑 吉 輝 議員 ( 自 由 民 主 党 )

２２ 10:30～11:00 木 畑 広 宣 議員 ( 公 明 党 )

２３ 11:00～12:00 奥 村 直 樹 議員 ( ハートフル北九州 )

２４ 13:00～14:00 金 子 秀 一 議員 ( 公 明 党 )

２５ 14:00～14:30 森 本 由 美 議員 ( ハートフル北九州 )

２６ 14:45～15:45 上 野 照 弘 議員 ( 自 由 民 主 党 )

２７ 15:45～16:15 藤 沢 加 代 議員 ( 日 本 共 産 党 )

９月12日（木）

９月13日（金）
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発　言　順　序　表　（令和元年９月定例会）

　　発　　言　　者

会
派
質
疑

９月10日（火）

９月11日（水）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 成重 正丈 

一 

問 

一 

答 

60分

・ 平成30年度決算について 

・ 釜石市の復興支援について 

・ 高齢者の安全運転支援と運転免許証自主返納について 

・ 医療・介護連携プロジェクトについて 

・ 選挙投票率の向上について 

・ 社会動態増に向けた取り組みについて 

２ 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 財政安定化の取り組みについて 

２ 交通事業会計決算について 

３ 宿泊税を財源とした観光振興について 

４ 交通安全施策について 

５ 国際環境ビジネスの推進について 

６ 文化都市・北九州について 

７ 避難所での食事について 

３ 荒川 徹 

一 

問 

一 

答 

60分

・ プラスチックごみの減量に向けた対策について 

・ 「下関北九州道路」について 

・ 介護保険制度について 

・ 子ども医療費助成制度の拡充について 

・ 老朽危険空き家の対策について 

・ 児童虐待防止対策について 

（令和元年９月10日）



一般質問 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 鷹木研一郎 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 折尾地区総合整備事業について

２ 観光公害（オーバーツーリズム）について

３ 創造都市・北九州について

２ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

60分

北九州空港について 

・ 北九州空港経営形態基礎調査報告書の評価、滑走路 

3,000mへの延伸について 

保育施設について 

・ 元気発進！子どもプラン素案に込められた考え方につ 

いて 

長期不登校児童生徒への支援について 

・ 教育委員会による更なる支援の取り組みについて 

・ 子ども家庭局アウトリーチ事業の成果と課題について 

小倉城文化の情報発信と今後のにぎわいづくりについて 

・ 小倉城周辺地域整備事業終了後の情報発信と集客目標 

等について 

３ 渡辺 徹 

一 

問 

一 

答 

30分
・ 北九州空港の活性化について 

・ 関門地域の活性化について 

４ 木村 年伸 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 北九州空港について 

２ 北九州陸上カーニバルの支援について 

３ 特別支援学校について 

４ 教職員の採用について 

５ 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分

宿泊税問題 

・ 納税者を含む関係者への十分な事前説明が不十分、進

め方が拙速 

・ 観光振興は一般財源で行うべき、一部の人に負担をか

けるのは間違い 

・ 低価格宿泊施設の宿泊者や宿泊事業者への影響は大 

・ 減免制度がなく、修学旅行への配慮がない 

IR（統合型リゾート・カジノ）の誘致に反対 

・ 違法性阻却の８要素は検証されていない 

・ 「他人の不幸の上に我が身の幸福を築く」カジノ推進

は道義的退廃そのもの 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

６ 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分

環境未来都市、SDGsモデル都市における農薬使用 

・ 農薬グリホサートが公立小学校で使用されており、即

時中止が必要（2018年６月議会質問後、さらに世界的 

に禁止の動きが進んでいる） 

学校給食費の改定について 

・ 多子世帯の減免制度創設が必要 

「市民参加の市政・協働」のまちづくりを 

・ 無作為抽出の市民委員・審議員を広げ、多様な意見 

の反映を 

７ 佐藤 茂 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 釜石復興支援について 

２ 堺町公園屋台村について 

３ 小学校の修学旅行について 

８ 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 小倉都心部における「居心地が良く歩きたくなるまちな

か」づくりについて 

・ ウォーカブル推進都市について 

・ 将来に向けた取り組みについて 

２ 北九州空港の将来像について 

・ 日韓関係の悪化による影響について 

・ 北九州空港のバスアクセスについて 

・ 滑走路の3,000m延伸について 

９ 柳井 誠 

一 

問 

一 

答 

30分

「元気発進！子どもプラン（第３次計画）」素案について 

・ 子ども貧困対策法の素案への反映について 

・ 子ども生活実態調査について 

・ ひとり親（母子）家庭の支援について 

・ 子ども医療費支給について 

災害時の避難行動について 

・ 避難勧告等に関するガイドライン改定の市民への啓 

発について 

マイナンバーカードについて 

・ 取得と利用の後押しについて 

（令和元年９月11日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

10 本田 忠弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ごみ減量の取り組みについて 

２ ＰＣＢ廃棄物処理について 

３ 北九州市営バス事業について 

11 讃井早智子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ お墓について 

・ 合葬墓等と、市立霊園のあり方について 

２ ひとり親支援について 

・ ひとり親家庭包括支援協定と、シングルマザー支援 

12 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 公契約条例 

・ 公契約で働く労働者の実態調査と公契約条例の制定 

を求める 

２ 国民健康保険 

・ 子どもにかかる均等割の減免を求める 

３ 教育問題 

・ 教員の正規比率の向上と特別支援学校の施設改善を 

求める 

４ 市営住宅 

・ 修繕待ち戸数を減らし募集件数増を求める 

５ 公の施設使用料 

・ 使用料の不返還制度の改善 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

13 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

60分

１ SDGs未来都市について 

２ 中小企業支援について 

３ 東アジア文化都市事業について 

４ 子ども子育て支援施策について 

５ キャリア教育について 

14 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 若い世代に向けての都市ブランディングについて 

２ 統合型リゾート施設について 

３ 市内事業者へのＭ＆Ａ支援施策について 

４ 買い物弱者支援策について 

５ 旦過市場の観光化への取り組みについて 

15 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分

北九州市PCB廃棄物処理事業について 

・ 北九州事業所受け入れ期限終了後、新規に発覚した 

廃棄物の保管・管理について 

・ 北九州事業所において定める長期処理計画について 

・ 安定期及び汚染物の処理受け入れ期限の厳守 

田川快速小倉線に見る本市の交通対策について 

・ 西鉄バス筑豊（株）撤退後の路線の確保について 

・ 公共交通空白地域への高齢者福祉乗車券の導入につ 

いて 

16 奥村 祥子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 乳幼児歯科健診について 

２ 幼稚園における２歳児の受け入れについて 

３ スクール・サポート・スタッフについて 

（令和元年９月12日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

17 白石 一裕 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 黒崎バイパスの事業進捗について 

２ 北九州とびうめネット連携事業について 

18 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 多胎児支援について 

・ 成年後見制度について 

・ 学校規模の適正化について 

19 高橋 都 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 太陽光発電設備の設置について 

・ 斜面地住宅地対策について 

・ 門司港地域複合公共施設整備事業について 

20 日野 雄二 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 学校施設等のトイレ設備について 

２ 中学生の学校生活の充実と部活動の関連性について 

（１） 中学校における部活動数の減少について 

（２） 部活動指導員の処遇について 

３ 港湾行政について 

（１）太刀浦コンテナターミナルの機能充実について 

（２）太刀浦コンテナターミナル付近の渋滞問題について

（３）太刀浦コンテナターミナル泊地埋め立てについて 

４ 健康寿命の延伸について 

（１）高齢者の歯科検診と医療費について 

（２）歯科口腔保健の充実について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

21 宮﨑 吉輝 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 自治会・町内会の加入促進について 

２ ゴミのポイ捨て対策について 

３ 合葬式墓地について 

４ 子育て・教育環境の充実について 

５ 提案型ネーミングライツの導入について 

22 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 本市におけるＳＤＧs経営について 

・ 共生社会への環境整備について 

・ キャッシュレス社会の実現について 

23 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

60分

１ スマート自治体に向けた取り組みについて 

・ 問い合わせ窓口の自動化について 

・ スマホ通報アプリの活用について 

・ 市政だよりのネット配信について 

・ 捺印の廃止について 

２ インフラツーリズムの推進について 

３ レジ袋の指定袋化について 

４ ギャンブルとしてのパチンコに関する依存症対策につ

いて 

５ 放課後児童クラブの質の確保について 

６ 地域総括補助金のあり方について 

24 金子 秀一 

一 

問 

一 

答 

60分

・ ＩＲの誘致について 

・ 教育施策について 

・ 学校給食費の改定と就学援助の認定基準について 

・ 分譲マンション対策について 

（令和元年９月13日）



※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

25 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 男女平等参画社会の実現について 

（１）「レディスもじ」と「レディスやはた」の廃止につ

いて 

（２）（公財）アジア女性交流・研究フォーラムの調査研

究事業について 

２ 小倉南区の公共交通ネットワーク充実について 

３ マイナンバー制度とプライバシー保護について 

26 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 水道事業の広域連携について 

２ 公営競技局の決算について 

３ 若者が語る未来創造プロジェクトについて 

４ 高齢者支援について 

５ 建設現場における働き方改革について 

６ 下関北九州道路について 

７ 洞海湾横断鉄道について 

27 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 投票率の向上に向けた取り組みについて 

① 期日前投票所の拡大、共通投票所、移動支援の検討

を 

② 投票所を増やせ 

２ 学校給食について 

① 給食費値上げ分の支援で保護者負担は現行のままに 

② ペン食器を伝統的な陶磁器に 

３ 公共交通の課題について 

① 「交通基本条例」を制定し市民の交通権の保障を 


